

Comunicado de la Cátedra de Estudios de Género de la Universidad de Valladolid

Desde la Cátedra de Estudios de Género de la Universidad de Valladolid queremos manifestar nuestra profunda preocupación y rechazo ante el tratamiento informativo que algunos medios de comunicación han dado al nuevo asesinato machista ocurrido en Viana de Cega (Valladolid) en las últimas horas. Es inadmisibile que, a estas alturas, se sigan utilizando términos como "crímenes pasionales" o "celos" para describir actos de violencia de género, obviando su naturaleza estructural y perpetuando discursos que retroceden más de dos décadas en la lucha contra este problema estructural.

Hace 20 años, la aprobación de la Ley de Medidas de Protección Integral contra la Violencia de Género marcó un hito en el reconocimiento y abordaje de esta problemática en España. Desde entonces, los protocolos suscritos por los medios, la formación de profesionales y las recomendaciones expertas han contribuido a avanzar hacia un tratamiento informativo que permita a la sociedad entender la violencia de género como un problema sistémico, del que todos y todas somos responsables y cuya solución debe ser colectiva.

Sin embargo, asistimos con alarma a la erosión del consenso social que en su momento impedía la creación de justificaciones o cuestionamientos hacia las víctimas. Esta regresión ha derivado en discursos que niegan la existencia misma de una violencia que deja miles de víctimas cada año en nuestro país y que afecta al conjunto de la sociedad. La banalización y el tratamiento irresponsable de los asesinatos machistas por parte de algunos medios de comunicación no solo invisibilizan la gravedad de esta violencia, sino que también dificultan su erradicación al perpetuar estereotipos y justificar comportamientos intolerables.

El asesinato ocurrido el pasado martes es, sin lugar a dudas, un acto de violencia de género. Es el resultado de un machismo persistente que lleva a algunos hombres a creer que las mujeres son de su propiedad. Permitir que se difundan mensajes que desvíen la atención de esta realidad nos aleja como sociedad de la solución de un problema estructural que nos impacta profundamente y que nos avergüenza como colectivo.

Los medios de comunicación, como actores fundamentales señalados en la Conferencia de Beijing de 1995, tienen una responsabilidad ineludible en la sensibilización y lucha contra la violencia de género. Les instamos a actuar con responsabilidad, a seguir las recomendaciones desarrolladas por expertas y expertos, y a contribuir desde sus plataformas a la construcción de una sociedad libre de violencias.

Solo con el compromiso de todas y todos podremos avanzar hacia una sociedad más justa e igualitaria, donde ningún acto de violencia de género quede invisibilizado o justificado.

**Cátedra de Estudios de Género
Universidad de Valladolid**